

España	12
Extranjero (Union Postal)	15
Número suelto	5
atrasado	10

# PALMA

Anteanoche al intentar un individuo apagar con un soplo una luz de petróleo, se inflamó está, produciéndose quemaduras en ambas manos y en la cara, teniendo que ser curado en la Casa de Socorro.

Han sido multados varios muchachos que se entretenían en apagar los faroles del alumbrado público.

Ayer ocurrió una riña entre dos individuos en la calle de Camposanto, resultando ambos contendientes con ligeras contusiones.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juez municipal competente.

Ayer tarde fué curada en la Casa de Socorro, una niña de unos cuatro años, que mientras estaba jugueteando en su casa se cayó, produciéndose una herida en un ojo con un hierro que llevaba en la mano.

Un joven que ayer tarde iba montado en una caballería, fué despedido produciéndose con la caída una estensa herida en la frente.

Fué recogido por varios transeúntes y trasladado a su casa, donde fué curado.

En el mercado de Felanig se pagaba el sábado, el almendrón a 70 pesetas, y a 4'25 las algarobas.

Están muy adelantadas las obras del Teatro de Manacor.

Se trata de inaugurar el 8 del próximo Diciembre con una temporada de ópera.

Leemos en el «Diario de Ibiza»: «Con asistencia del joven redactor de «La Publicidad» don J. Vich, la Cámara de Comercio ha celebrado junta esta tarde.

El objeto de la reunión ha sido el de poner en autos a dicho señor, para que pueda fundar sus escritos en la campaña que se propone emprender a favor de la línea directa a vapor Ibiza-Barcelona, respecto a las poderosas razones que asisten a nuestra isla para que se le conceda la mejora de referencia.»

Por marineros de guerra y de la Compañía Arrendataria se ha apresado un falucho con 13 bultos de tabaco de contrabando en Santanyá.

## La festividad de Todos los Santos

Ayer, el solemne día en que el pueblo cristiano acude al templo y a la necrópolis a rezar por el alma de los seres queridos, transcurrió con un tiempo primaveral, ayudando la majestad del día a hacer más solemne la jornada. Permitted que al Cementerio acudiese numerosísima concurrencia, que las tumbas y mausoleos pudiesen ser adornados con esculpibilidad y que las luces ardesen tranquilas y a millares en la augusta serenidad de un cielo diáfano, sin que el soplo de la brisa hiciese temblar sus llamas.

Nuestros templos se vieron concurridísimos.

La gente, en gran número y con ejemplar recogimiento solemnizaba el día, rezando fervientes oraciones para el eterno descanso de deudos y amigos que la muerte ha arrancado de nuestro lado.

El camino del Cementerio, era en la mañana de ayer, por la concurrencia como el de una romería: los carruajes subían ahitos de coronas y cirios; por ventanillas y pescantes hacían irrupción brazados de flores, que iban a tejer sobre lastumbas la guirnalda del recuerdo.

A momentos, para los que iban a plé, llegó a hacerse peligroso el tránsito, tal era el número de carruajes, y el afán de los conductores de cubrir prontamente el trayecto.

En el Campo Santo, parientes y amigos de los que allí reposan, adornaban los panteones; manos piadosas depositaban coronas sobre las tumbas y ponían en ringlera las altas hachas, ó cuidadosas fijaban entre los adornos de follaje la sencilla luz de aceite.

Al mediodía puede decirse, quedaba terminado el adorno é iluminación de mausoleos, tumbas y panteones.

Desde las dos de la tarde, el camino que conduce al Campo Santo se vió continuamente transitado por multitud de gente.

La animación en el sagrado recinto fué extraordinario, ayudando a ello lo apacible de la tarde. En momentos se hacía difícilísimo el transitar por las escaleras y vías principales del Cementerio.

El número de tumbas adornadas superó en mucho al de otros años, destacándose algunas por el buen gusto de los adornos y profusa iluminación.

Entre las que más llamaron la aten-

ción recordamos los panteones de las casas: Formiguera, en el que ardían 28 gruesos blandones, Fuster, Fontirroig, Vidal, Llauger, Alabern, Sitjar, Alemany, Garau y el de las sociedades de socorro *La Imparcial* y *El Auxilio*.

De las capillas fueron admiradas por el ornato las de las familias Cortés, Salas—Sureda, Rubert, Borrás, Lladó, Píeras, Ribas y Oliver.

Esta última aun no terminada llamó poderosamente la atención por su arte y su suntuosidad.

Dos amplias escaleras situadas a cada lado de la capilla conducen a la sala de nichos en donde han sido trasladados los restos del señor Oliver y de sus hijos.

Pocos fueron los que ayer se trasladaron al cementerio y que no visitaran aquella capilla.

La animación en el cementerio duró hasta más tarde que otros años, pues lo templado del tiempo no obligaban a abandonar el recinto.

Al anochecer, el cementerio presentaba fantástico efecto, tal era el número de luces que en el ardían.

## Feria en Inca

Ayer se celebró la segunda feria de la ciudad de Inca.

He aquí los precios que rigieron en el mercado.

Almendrón, de 70'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 18'50 a 00'00 pesetas los 74'34 libras (cuartera).

Candeal, de 18'50 a 00'00 id.

Cebada del país, de 10'50 a 00'00 id.

Id. forastera, de 10'00 a 00'00 id.

Avena del país, de 9'00 a 00'00 id.

Id. forastera, de 7'50 a 00'00 id.

Habas para cocer, de 21'00 a 00'00 id.

Id. ordinarias, de 19'00 a 00'00 id.

Id. para ganados, de 18'00 a 00'00 id.

Maíz, de 13'00 a 00'00 id.

Garbanzos, de 20'00 a 00'00 id.

Frijoles, de 30'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 50'00 a 00'00 id.

Id. blancas, de 27'00 a 00'00 id.

Cerdos cebados arroba, de 11'25 a 11'00 id.

Higos pasos, de 8'00 a id, los 42'32 Kg 00'00 (quintal).

Azafrán, 3'00 a 0'00 onza.

## De Sociedad

A bordo del vapor *Lulio* llegaron ayer de Valencia, entre otros pasajeros, don Francisco Servera, don Baltasar Campos y señora, don Antonio Suau, don Juan Venalacte y don Domingo Alcazuz.

Terminada la licencia que disfrutaban, regresaron ayer de la ciudad del Turia los oficiales de artillería don Francisco de Jaudenes y don Ricardo Oria.

En el vapor *Monte Toro* salieron ayer para Mahón don Pedro Salord y su señora.

Ha fallecido en Manacor don Juan Sureda Nadal, profesor de la escuela de obreros católicos y tío del director del semanario *La Aurora* de aquella población.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su familia nuestro pésame.

## Una reyerta

Ayer tarde ocurrió una reyerta entre varios individuos en la taberna de *Can Mianos*, de la carretera de Sóller.

De la contienda resultó herido Juan Pocovi Sansó, siendo conducido a la casa de socorro donde fué curado, apreciándole varias contusiones en la cara, cabeza y cuerpo, una con equimosis en la región escapular izquierda, de pronóstico leve.

El hecho será puesto en conocimiento del señor Juez competente.

## EN EL PRINCIPAL

**Concierto Torrandell**

No fué para nosotros una novedad ni nos sorprendió en lo más mínimo el éxito que alcanzó anteayer el pianista Torrandell en el concierto organizado por el Círculo de Bellas Artes.

Torrandell, artista de una voluntad inquebrantable y de una tenacidad a toda prueba, ha conseguido poseer un mecanismo de virtuoso, una agilidad no común, lo que le permite interpretar las obras clásicas de una manera irreprochable.

El programa, de una variedad y de una exquisitez capaz de satisfacer al más exigente *dilettante*, se prestó para que el pianista pudiese lucir todas las cualidades que le adornan. En el se nos presentó como intérprete de los más afamados maestros clásicos y como compositor.

Como intérprete de las obras maestras de la música, el carácter distintivo que notamos en el artista fué el de la sobriedad; la sonata *Aurora* de Beethoven fué interpretada por Torrandell con una gran serenidad espiritual y con una técnica admirable. Donde, según nuestro parecer, estuvo el artista a gran altura fué en el *Scherzo* de Mendelssohn, en el preludio y fuga de Bach y en la *Rapsodia* de Liszt. Esas obras son las que se avienen más con el temperamento del artista, extraño al sentimiento re-

finado y al romanticismo suave que impregnan las obras de Schumann y Chopin y enamorado de la serenidad mística, de la música cerebral y técnica de Liszt y de las admirables composiciones de Bach.

Como compositor Torrandell es realmente interesante y el éxito franco de sus obras fué indudablemente merecido. A nosotros nos gustaron mucho «*Esplendor de la primavera*» y el «*Alegro de Concierto*» que denotan un conocimiento profundo del excelso arte que cultiva y un dominio completo de la técnica musical y del clave del piano.

La impresión que dejó en nuestra alma perdurará largo tiempo y no nos cabe la duda que en el arte musical de Mallorca el estudioso artista ocupa uno de los primeros puestos.

La concurrencia en butacas y palcos denotaba el interés que había despertado el joven compositor y pianista; haciéndonos sentir la necesidad de esas manifestaciones de arte se repitan con frecuencia.

El «Círculo de Bellas Artes» se propone ahora fomentar el arte, tan dormido por desgracia en la generalidad de las gentes, y nosotros no podemos menos de alentarle en tan alta empresa, de la cual es la primera manifestación el concierto del sábado.

Notamos, en los pasillos, lo felicitado que era por los concurrentes el señor Balaguer que ha tenido la fortuna de contar entre sus discípulos al joven artista, inculcándole los primeros fundamentos del arte en el cual ha llegado tan ventajosamente a distinguirse.

bucción industrial ó territorial puedan constituirse, sino el concepto de la Asociación profesional ó Asociación de las que la ley de Asociaciones de 30 de Junio de 1876 denomina «*gremios*», etc., en el párrafo 2.º de su artículo 1.º, ó de las que se denominan Sindicatos profesionales, Cooperativas, etc., que se rijan por las leyes y disposiciones posteriores ó complementarias;

Considerando que el recurrente y los patronos de la misma industria pueden constituirse en «*gremio*» ó Asociación que tenga por objeto el estudio, la defensa y la protección de los intereses profesionales de su industria ó clase;

S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que, de acuerdo con las disposiciones legales mencionadas, puedan intervenir en las elecciones de Juntas locales y provinciales de Reformas Sociales el reclamante con los demás patronos de su industria, siempre que en forma legal se constituyan en gremio ó Asociación profesional de las expresadas en el último considerando precedente, ajustándose también a las condiciones y requisitos exigidos por la Real orden circular de 7 de Octubre de 1908.»

## Sobre la reforma de la Ley de alcoholes

El Sindicato de Expendedores de aguardientes vinos y licores de esta provincia, que por el interés que para sus intereses encierra, viene dedicando especial atención al curso del debate abierto en el Congreso sobre la reforma de la Ley de alcoholes, al ver en los telegramas de la prensa, que el diputado señor Bullón propuso que se imponga más tributación a los alcoholes que tengan mayor graduación que a los que tengan menos, acordó poner a dicho señor, el telegrama de felicitación que a continuación se expresa, por entender que esta y no otra es la forma de resolver el problema.

Dice así el telegrama:

«Señor Bullón, Diputado a Cortes.—Madrid: Sindicato Expendedores Aguardientes, Vinos y Licores de Baleares, felicita V. S. por su acertada proposición de imponer mas tributación a los alcoholes que tengan más graduación que a los que tengan menos, única forma de resolver el problema y único sistema para establecer la igualdad entre los industriales que poseen aparatos de distinta producción y fuerza alcohólica; y si llegara a ser Ley como V. E. propone, entonces podría calificarse en vez de impuesto sobre alcoholes, impuesto sobre líquidos que lo contienen, base fundamental del desequilibrio reinante, cuyos fabricantes expendían para el consumo de 90 y 95 grados, para que después los detallistas puedan bajar los líquidos, y mal preparados los ponen a la venta en malas condiciones, causa inflexible de la baja enorme del consumo, cosa que se evitaría si llegase a ser Ley que pagasen los líquidos por el alcohol que contuviesen.—El Presidente—Riutord.»

## El «Tenorio»

Con un lleno hasta los topes se representó anoche en el teatro de *La Protectora* el drama *Don Juan Tenorio*.

Por ser el único teatro en Palma que ponía aquella obra y persistir en el público la costumbre de asistir, en noche como la de ayer, a escuchar los sonoros versos del drama de Zorrilla admirar las bravatas del *Don Juan*, fué la causa desde se agotara bien pronto el papel de la quilla y tavieren que contentarse algunos centenares de curiosos en ver la obra desde los pasillos del salón.

Al final de los actos el público otorgó aplausos a los artistas.

En el Teatro Lírico se ofreció también al público una película del «*Tenorio*».

Con dicho motivo todas las secciones se vieron animadísimas.

## Las Juntas de reformas sociales

Los patronos en las elecciones

En vista de instancia elevada al ministerio de la Gobernación por don Cayetano Bravo Herranz, en súplica de que se aclare la Real orden circular de 7 de Octubre corriente, en el sentido de reconocer el derecho que a intervenir en las elecciones de las Juntas locales y provinciales de Reformas Sociales asiste a los patronos que, por la forma en que pagan la contribución, no pueden «*agremiarse*» por expresa prohibición de la ley, por el expresado ministerio se ha dictado la siguiente Real orden: «Considerando que la dicha palabra «*gremios*» no se refiere a las agrupaciones que para los efectos del pago, encabezamiento y reparto de la contri-

# Automóviles de todas marcas

AUTOMOVILES ligeros «HISPANO-SUIZA», 1215 caballos de fuerza, 4 cilindros, con todos los adelantos modernos. PESETAS 9.000

OMNIBUS ligeros «HISPANO-SUIZA», para 16 pasajeros, 25/30 caballos de fuerza, los únicos prácticos para servicios por carretera. PESETAS 21.000

ENRIQUE PUJÓ, Calle de San Sebastián, 11 y 13, Palma

## El Instituto de Mahón

Con numerosa y distinguida concurrencia tuvo lugar en el Ayuntamiento de Mahón la reunión convocada por el señor Alcalde al objeto de tratar lo más conveniente para lograr del Gobierno de S. M. la incorporación al Estado del Instituto General y Técnico de dicha ciudad.

Después de anotados los señores concurrentes y dado cuenta de varias adhesiones, el señor Alcalde expuso que el Instituto, que había nacido en 1892 con el modesto nombre de Colegio de segunda Enseñanza y había llegado a adquirir carácter oficial, estaba amenado de muerte por la R. O. de 1900; que desde esta fecha vivía vida artificial y que al objeto de defender su existencia y procurar su incorporación al Estado, había acordado el Ayuntamiento solicitar el apoyo y oír el consejo de los señores reunidos. Después de amplia y fructífera discusión, en las que estuvieron conformes todos los pareceres sobre la conveniencia y necesidad de defender la existencia del Instituto, se acordó que los señores Alcaldes de la isla hagan particularmente gestiones cerca del Gobierno, y si éstas obtuvieran resultado favorable, darles luego carácter oficial.

## Las aguas de la Fuente de la Villa

Conferencia del señor Martí

El Concejal don Luis Martí, dió ayer a las doce en «*La Protectora*», su anunciada conferencia sobre la importante cuestión de la propiedad de las aguas de la Fuente de la Villa.

Asistió regular concurrencia, explicando el Presidente señor Alcover el que no fuera mayor, dada la festividad del día.

Entre los asistentes figuraban muchas personas ajenas a la Sociedad, lo cual demuestra que el público comienza a interesarse por el asunto.

El señor Martí recordó que «*La Protectora*» ha prestado siempre sus salones para actos en defensa de los derechos del municipio, lo cual dijo es de todo punto meritorio.

Empezó su conferencia diciendo que su deseo no era otro sino el de dar a conocer en que se funda el Ayuntamiento para sostener que las aguas de la Fuente de la Villa son de la ciudad y que los derechos de ésta son imprescriptibles.

Recordó el refrán que dice «*que lo del común no es de nadie porque es de todos*», y añadió, que siendo así, a todos nos corresponde defender los derechos.

Se lamentó de la apatía que reina entre el vecindario, en defender los derechos que a todos pertenecen.

Dijo que hay cosas públicas que no se pueden enajenar, y a estas, dijo pertenecen las aguas de la Fuente de la Villa.

Una prueba dijo de que dichas aguas son públicas, es la de que toda Mallorca pagaba los gastos de la limpieza de la acequia en forma proporcional, lo cual se explica puesto que no era justo que Inca por ejemplo pagase igual que Palma que era la que se aprovechaba de las aguas.

Recordó la forma como el Rey don Jaime reunió las huestes para la conquista de Mallorca y claro está dijo, habiendo establecido la Capital en Palma debía dotarla del elemento indispensable para la vida de sus habitantes, como es el agua, y al hacerlo, hemos de admitir en buena lógica que no solo debió pensar en el agua que se necesitaba en aquella fecha sino en la que se necesitara mas adelante a medida que la población fuera creciendo.

Prueban estas suposiciones en pri-

PRIMER ANIVERSARIO del fallecimiento de DON ANDRES ROSELLÓ Y JULIÁ E. P. D.

Su esposa, hijos y demás familia del finado suplican a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrarán mañana martes desde las siete a las nueve y media de la mañana en la capilla de las Almas del Purgatorio de la parroquial iglesia de Santa Eulalia.

## CULTOS

Para hoy

Jubileo de Casarrubia Nueva

Continúan en las Miñonas en sufragio de las almas de los fieles difuntos cuyos cadáveres fueron acompañados por las asiladas del Establecimiento: Exposición a las siete y seguidamente la primera parte del Rosario durante una misa; a las once, la segunda parte del Rosario también con misa, por la tarde, a las seis y media, la tercera parte del Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En la Catedral-Basílica y demás iglesias habrá el Jubileo de la Conmemoración de los fieles difuntos, celebrándose los Divinos Oficios.

En la Catedral-Basílica, al anochecer, después del Rosario, se practicará el ejercicio del Via Crucis en sufragio de los cofrades de San Pedro y San Bernardo difuntos.

En San Felipe Neri, conclusión de la Vigilia de difuntos: A las tres de la madrugada, reserva de S. D. M. y comienzo del Oficio de difuntos; a las cuatro Misa solemne de «*Requiem*» y Comunión general para todos los Adoradores así activos como honorarios, y procesión de responsos.

En la Merced, a las seis y media; durante una misa, empezará la novena de las Animas con meditación, la que se repetirá por la tarde a las seis, con sermón por el R. P. Tomás Campo, mercenario.

En el Cementerio, turno de misas de siete a once, además se dirán dos Oficios, uno a continuación de otro empezando a las nueve, y por la tarde a las cuatro el último día de novena.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Grada, en la Catedral.

Para mañana

Jubileo de Casarrubia Nueva

Concluyen en las Miñonas en sufragio de los fieles difuntos, cuyos cadáveres fueron acompañados por las asiladas del Establecimiento: Exposición a las siete y seguidamente la primera parte del Rosario, durante una misa; a las once, la segunda parte del Rosario también con misa; por la tarde, a las seis y media, la tercera parte del Rosario, meditación, estación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Confalón, en Santa Eulalia.

Santoral

Hoy.—La Conmemoración de todos los fieles difuntos.

Jubileo en todas las parroquias.

Mañana.—Los innumerables mártires de Zaragoza; santos Restituto y Valentín, presbítero.

VENTA De solares en el ensanche, próximos a la estación del Ferrocarril Palma-Sóller. Informes Cofradía, 16.

## DESPACHO DE VINOS TINTOS Y CLARETES

CLASES GARANTIDAS SANTO CRISTO, 4

Para Caballeros

Corte elegante

Géneros novedad

Gran economía

en Sastrería, Camisería y demás prendas personales, servido todo por afamados maestros cortadores.

PROBADA UNA SOLA VEZ

Venta al metraje de paños y lencería. Almacenes San José.—Bronzo, Esquina al Borne.

## NOTAS DEL MAR

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Procedente de Valencia, llegó a las nueve de la mañana el vapor de la matrícula de Gijón «*Pedro Velázquez*» de 1117 toneladas de registro al mando del capitán don Marcelino Muñoz, que conduce efectos para esta plaza.

—A las doce entró de Valencia é Ibiza el vapor «*Lulio*» conduciendo la correspondencia, carga y 14 pasajeros.

—Con cargamento general llegó de Barcelona, la balandra «*María Luisa*».

—A la hora de itinerario zarpó para Mahón, el vapor correo «*Monte Toro*», embarcando la valija, carga y pasaje.

## NARANJOS

de dos clases, manderinos, imperiales, sangre de cadena, comunes y limoneras de todo el año. Diríjase a José Cortés, (a) Valenciano, Muro.

## TOS

Expectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de I. Miró

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perrell 2.—Palma de Mallorca.



# TELEGRAMAS

## CONGRESO

Madrid 31 a las 23'50.

Sigue la sesión del sábado.— Campaña alimenticia

El señor Garay opina que es necesario un nuevo matadero en Madrid para una higiénica matanza, como también un mercado de abastos perfectamente montado.

Le contesta el señor Lacierva diciendo que se preocupa de este problema.

Orden del día.—Redención de foros

Se entra en la orden del día.

El señor Vincenti defiende una proposición sobre la rendición de foros.

Examina la importancia de este asunto, y estudia la legalidad de los foros.

Dice que la cuestión es trascendental para Galicia y Asturias, para evitar que haga que discusiones degeneren en luchas entre la gente del campo.

El señor marqués Figueroa, en nombre de Vigo, ruega que sea aceptada la proposición del señor Vincenti.

Contestate el señor Besada diciendo que el Gobierno no tiene inconveniente en aconsejar a la Cámara que acepte dicha proposición, reservándose la libertad de resolver el problema según su leal entender.

Se toman en consideración la proposición del señor Vincenti.

El teléfono en Guipúzcoa.—La ley de alcoholes.—Discurso de Romero

Se aprueba en definitiva la concesión del teléfono a Guipúzcoa.

Entra en la cámara el diputado republicano señor Azcarate.

Es saludado por sus compañeros y felicitado por haber carecido de importancia, el accidente que sufrió en Zaragoza.

Se reanuda la discusión de la reforma de la ley de alcoholes.

El señor Romero consume el segundo turno en contra.

Manifiesta que hace justicia al Gobierno al preocuparse de cuestión tan importante, con la lealtad que lo hace.

Opina que el Gobierno debe ayudar que se remedie la crisis que atraviesa la viticultura, no dificultando con dicha ley el desarrollo de la producción de alcohol.

Abogó por el establecimiento de la cuota mínima, para evitar la ruina de la industria alcohólica.

Pide la reforma del artículo octavo a fin de no perjudicar a los destiladores, y que se prohíba la aplicación del ácido acético a la fabricación de vinagre.

Contestación de Andrade.—Intervención del señor Zulueta.

Le contesta el señor Andrade.

Dice que el Gobierno no puede hacer ya mas concesión respecto a la aplicación de las cuotas.

Respecto a la crisis de los viticultores, cree que es pasajera.

Desliza la idea de la celebración de un tratado con Francia para favorecer la exportación.

Interviene en la discusión el señor Zulueta. Dice que el alcohol vinico no puede ser artículo de venta. Añade que el alcohol caro estimula el fraude.

Propone un tipo fijo para la devolución de las cuotas a los exportadores de Jerez, Málaga, y otro tipo fijo para los vinos comunes.

Habla el ministro de Hacienda.—La fórmula del señor Zulueta

El señor González Besada afirma que la ley será reformada muchísimas veces, pero que no puede aceptar la exención de derechos como pedía el señor Zulueta porque ello no resolvería la crisis.

Apoya la fórmula del señor Zulueta el duque de Almodovar.

El señor Maciá pone de manifiesto la crisis que atraviesa la viticultura.

El señor Bergamín, de la comisión, dice que se estudiará la fórmula del señor Zulueta.

No se celebrará sesión hasta el martes.

## POLITICA

Madrid 1 a las 18'30.

La reforma de la ley del Banco

En el primer Consejo de ministros que se celebrará, el de Hacienda, señor González Besada, llevará el proyecto de reforma de la ley de relación entre el Banco de España y el Tesoro, que ya tiene ultimada.

En dicha reforma desiste el ministro del ingreso del tanto por ciento sobre las utilidades del Banco, y en cambio establece una participación indirecta de los beneficios de dicho establecimiento para el Tesoro, a cuyo efecto establecerá un impuesto sobre la circulación fiduciaria.

Dícese que la desmonetización se llevará a efecto mediante la ayuda del Banco por los gastos que ocasiona esta operación.

Madrid 1 a las 23'30.

Noticia desmentida.—Los solidarios

Un periódico dice que es inexacta la noticia publicada por algunos periódicos de que el diputado nacionalista señor Carner se retire de la política.

Añade, que el señor Carner, como toda la izquierda solidaria, no desmaya para conseguir el triunfo.

La derecha, por su parte, procura mantenerse en su puesto.

Termina diciendo, que lo único indudable es que de cada vez son más hondas las distancias entre la derecha e izquierda solidaria.

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 1 a las 0'15.

Un fausto suceso

Algunos corresponsales hablaron cuando el viaje de los Reyes a Austria de que la Reina doña Victoria se encontraba de nuevo en un estado, del que daría cuenta la prensa monárquica con la fórmula de: «un fausto suceso».

Hoy la Correspondencia de España confirma el rumor.

Los cocheros en el Gobierno civil

El jefe de los socialistas, Pablo Iglesias acompañado de varias comisiones de cocheros y de otros oficios ha visitado al Gobernador civil para protestar de lo ocurrido en la reunión celebrada por la Unión de cocheros en el teatro Madrileño, la que fué suspendida por el comisario delegado del gobernador, requerido por el notario que asistía a la reunión, llamado por algunos de los socios para que levantara acta de los acuerdos.

Se quejó de la intromisión del notario, haciendo detener el presidente y el secretario de la mesa.

El Marqués de Vadillo les dijo que el comisario cumplió con su obligación, pero que acerca de la conducta del notario, es asunto que él no puede decir nada, añadiendo que incumben a los tribunales.

Junta de seguros

Se ha reunido, constituyéndose, la junta consultiva de seguros.

De dicha junta ha sido nombrado vicepresidente el conde de Torreana y secretario el hijo del Sr. Sanchez Toca.

Plazas para sargentos

Una comisión de la federación del Ejército y Armada, ha visitado al ministro de Fomento Sr. Sanchez Guerra, solicitando las plazas de su departamento que tocan a sargentos licenciados.

El ministro les dijo que cuando se haya terminado el escalafón general se les darán las plazas que les correspondan.

Nuevo intendente

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el Real decreto ascendiendo a Intendente del Ejército a don Luis Muñoz y otro nombrando para sustituirle en el cargo que desempeñaba a don Ricardo Vega.

Los que ascenderán en Noviembre

En el presente mes ascenderán en Infantería al empleo superior inmediato, tres tenientes coroneles, ocho comandantes, catorce capitanes, quin ce primeros tenientes y de la escala de reserva dos capitanes y ocho primeros tenientes.

El Instituto de Reformas sociales

Se ha reunido en el Congreso, en la sección Jurídica, el Instituto de Reformas Sociales.

Trataron los reunidos del reglamento definitivo de las casas de préstamos.

La sección del Instituto del Consejo de Emigración, trató algunos asuntos de trámite.

Una conferencia

El delegado del comité antiforal confederación anoche con los señores Canalejas y Moret, solicitando de dichos señores que apoyen sus aspiraciones.

La contribución industrial

El ministro de Hacienda señor González Besada ha dicho al Presidente

de la Cámara de Comercio de Barcelona, que en breve presentará a las Cortes un proyecto reformando la legislación en todo lo que afecta a la contribución industrial.

Cartuchos de dinamita

Anoche fueron hallados en sitio próximo al Gobierno civil, doscientos cuarenta cartuchos de dinamita, de los que se emplean para los barrenos.

No se da mucha importancia al hallazgo.

Asamblea vinícola

Han marchado a Almansa, para asistir a la Asamblea vinícola que ha de celebrarse hoy, los diputados señores Berlanga, Romero, Francos Rodríguez y otros, con objeto de tomar parte en dicha asamblea y dar cuenta en ella, de sus trabajos en pro de los alcohólicos, que han realizado en el Congreso.

Los presos homicidas

Telegrafían de Jerez, que el jefe de la guardia civil de Trebujena ha recibido un telegrama, diciéndole que los criminales que dieron muerte a la pareja de la benemérita en el tren de Sevilla a Cádiz, cruzaron en un barco pesquero desde Villamanrique a Bonanza.

La guardia civil al recibir esta noticia marchó en el rápido hacia San Lucar.

Carteristas detenidos

Dicen de Orense que la benemérita ha detenido en la feria de San Amaro a varios carteristas que estaban haciendo su negocio.

Madrid 1 a las 18'30.

La cuestión de la guardia municipal

El ministro de la Gobernación señor La Cierva, ha dicho que los periódicos exageran las protestas de anoche a consecuencia del disgusto que reina entre los guardias municipales, que no tienen importancia alguna; pues todo se reduce a que el Alcalde de acuerdo con los tenientes y concejales estudian la completa reorganización del cuerpo, exigiéndose a los individuos que deben formar determinadas circunstancias.

En esta reforma se disponen los servicios de manera que quede beneficiado el vecindario y además que la policía urbana sea un hecho.

Firma regia

El ministro de Gracia y Justicia ha sometido a la regia firma los decretos de personal que les telegrafíe ayer.

El de la Guerra ha puesto a la firma los R. D. proponiendo para el empleo de Intendente de Ejército a don Luis Muñoz Saenz y nombrando intendente de la séptima Región a don Eduardo de la Vega Lopez.

El ministro de la Gobernación ha sometido a la aprobación de S. M. el Reglamento por que ha de regirse la Junta de Inspección de Beneficencia, y otros decretos de ningún interés.

La cuestión de niños vendedores de periódicos

El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, se ocupa en resolver el asunto de los niños que pululan por las calles vendiendo periódicos, a fin de que sean recogidos y castigados los padres que los explotan.

Las Juntas provinciales de Protección a la infancia se encargarán de esta misión.

La festividad del día en Valencia

Comunican de Valencia, que con un tiempo espléndido y primaveral se ha celebrado con la solemnidad de costumbre, la festividad del día de hoy.

Inmenso gentío acudió al Cementerio para honrar la memoria de los que fueron.

El mercado de flores estaba convertido en verdadera exposición de coronas fúnebres y ramos de siemprevivas.

El Ayuntamiento asistió en corporación al oficio religioso en memoria de los concejales fallecidos.

Los balanderos del Rey

Comunican de San Sebastián que en el mes de Mayo próximo estarán en el puerto de Pasajes, los balanderos de quince metros que se construyen para S. M. el Rey.

Este asistirá a la botadura de dichos balanderos.

Incendio en una fábrica de muebles

En el pueblo de Zumaya ha ocurrido un incendio en la fábrica de muebles de don Antonio Egido.

Las pérdidas son considerables. Faltan detalles del siniestro ignorándose como se produjo el incendio.

Madrid 1 a las 18'30.

Para las familias de los guardias asesinados

El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, remitirá 20.000 pesetas para las familias de los guardias asesinados en el tren de Jerez por los criminales que conducían.

Caja de explosivos robada

La Caja de explosivos encontrada anoche, fué que había sido robada, reclamándola la Sociedad de Explosivos.

Según parece, los ladrones que la sustrajeron creyendo que era otro el contenido de dicha caja, al abrirla y ver que contenía únicamente explosivos la abandonaron, siendo recuperada por dicha sociedad.

En el Cementerio

Aprovechando la placidez del día ha sido extraordinaria la concurrencia al Cementerio.

Los tranvías circulaban atestados de gente.

Los pantones estaban adornados de vistosas coronas y muchos de ellos cubiertos de flores.

Captura de un criminal no confirmada

En Jerez circula el rumor que ha sido capturado el bandido apodado el Cojo de Bailén, uno de los criminales que asesinaron a los guardias encargados de su conducción.

No se ha comprobado oficialmente dicha captura.

Reo de muerte

Por la Audiencia de Cádiz ha sido condenado a la última pena, el reo Juan Silverio Sepúlveda que asesinó en las cercanías de Tánger a un anciano apoderándose de doscientas pesetas que llevaba el interfecto.

El reo recibió la notificación de la sentencia con pasmosa tranquilidad.

Este mismo fué ya indultado de otra sentencia de muerte, por haber utilizado su defensa la circunstancia atenuante de que el reo perpetró su delito víctima de un ataque de nervios, no obrando, por tanto, en la plenitud de sus facultades intelectuales.

Viaje del príncipe Alejandro Leopoldo de Battemberg

Dicen de La Línea que a bordo del buque alemán Bulwoo, ha llegado a Gibraltar el príncipe Alejandro Leopoldo de Battemberg, que se dirige a Egipto por prescripción facultativa; pues su estado de salud es muy delicado.

El conflicto de Oriente

Noticias de Belgrado dan cuenta de que en los círculos políticos se cree que en la entrevista del príncipe heredero de Servia con el Czar, será para dar satisfacción a las reclamaciones del Gabinete de Belgrado; sin embargo, un despacho de Berlín dice que Rusia ha manifestado que en modo alguno es posible sostener las aspiraciones de los serbios.

Insubordinación en la escuadra rusa

Comunican de Plymouth que oficialmente se ha anunciado que la escuadra rusa que marchó a Vigo y Constantinopla, ha tenido un motín a su bordo, del que resultaron tres muertos y cinco heridos.

Comisión recibida por M. Fallieres

Según dicen de París el presidente de la República M. Fallieres ha recibido a una comisión de los tuncles transpirenaicos.

Dicha comisión fué acompañada al presidente por el teniente coronel Echagüe.

Madrid 1 a las 23'30.

Una pastoral.—Jubileo de San Jaime

Comunican de Santiago que el Cardenal, arzobispo de la diócesis, ha publicado una carta pastoral anunciando que durante todo el año próximo podrán ganarse las gracias concedidas por S. S. visitando el cuerpo del Apóstol, con motivo de ser el año jubilar.

En toda la diócesis se organizarán peregrinaciones durante los meses de Marzo a Diciembre.

El Comité de la proyectada exposición, ha encargado a los Arquitectos señores Flores y Gomez los planos y presupuestos de los edificios.

Muchos Ayuntamientos cooperarán a la obra.

Choque de tranvías.—Heridos

En la Puerta del Sol chocaron dos

tranvías, el uno de los Cuatro Caminos y el otro del Hipodromo.

Ambos conductores y dos viajeros quedaron lesionados, siendo curados en la casa de socorro.

Los tranvías sufrieron grandes desperfectos.

Entrega de premios

En la Academia de la Historia, se ha celebrado con gran solemnidad el acto de la repartición los premios concedidos a la virtud y al talento en virtud de la institución de don Fermín Caballero.

El premio al talento ha sido concedido al señor Rodríguez, autor de varias obras, y el de la virtud ha sido entregado a doña Irene Sánchez, que socorrió y alivió a varios necesitados, privándose de su sustento.

El P. Fita leyó un estudio sobre el tema: «El grito de la Reina doña Leonor de Inglaterra», esposa de don Alfonso VIII.

El orador fué aplaudidísimo.

La fiesta resultó brillante, siendo creditísima la concurrencia.

La contestación de Alemania

Se sabe que oficialmente Alemania ha entregado a nuestro Gobierno la contestación al proyecto de carta de contestación a Mu'ey Haffid.

No contiene observación alguna que acerca a la nota mencionada, la que acepta en todos sus extremos.

Solo resta el trámite que se seguirá de entregar a los delegados de Muley Haffid la contestación de las potencias, al llegar a su reconocimiento como Sultán.

Reunión.—Operaciones paralizadas.—Emigración

Comunican de Bejar que presididos por el Alcalde se reunieron los concejales, los fabricantes de tejidos el Presidente de la Cámara de Comercio y de otras de distintas sociedades y la Comisión que fué a Madrid para gestionar la modificación de la Real orden sobre el cambio de los uniformes militar.

La Comisión dió cuenta de sus trabajos, recibiendo los comisionados un voto de confianza.

Con motivo de dicha reforma están paralizadas muchas operaciones, creyéndose inminente el cierre de las fábricas de paños.

Asusta la proporción que toma la emigración, debido a la falta de trabajo.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 1 a las 22.

Explosión de gas.—Cuatro heridos, uno grave

En un piso de la calle de la Diputación ha tenido lugar una explosión de gas, habiéndose desplomado todo el techo de la cocina.

A consecuencia de dicha explosión hay cuatro heridos, uno de ellos grave.

Horrible crimen.—Desconocidos la víctima y el agresor

Cerca de la Fuente de Esparbe, inmediata a la montaña de Montjuich ha aparecido el cadáver de un hombre con el cráneo completamente aplastado.

Todavía no se ha podido identificar la víctima y es desconocido el autor de tan horrible crimen.

Explosión de un petardo.—Sin desgracias

En la calle del Marqués del Duero ha estallado otro petardo.

Creese que estaba formado por una olla de hierro.

No se han registrada desgracias.

EL REY EN BARCELONA

Barcelona 1 a las 22.

Llegada de S. M. el Rey a Figols.—Recepción entusiasta.—Festejos en su obsequio

A las nueve de la noche de ayer, llegó a Figols S. M. el Rey, procedente de Berga, en cuyo Ayuntamiento tuvo lugar una recepción de alcaldes y autoridades de las comarcas vecinas.

El recibimiento que en Figols se hizo al Monarca fué en extremo entusiasta, disparándose en su honor un castillo de fuegos artificiales, se le hicieron salvas con barrenos, la música tocó la marcha real.

Don Alfonso cenó y pernoctó en el chalet del señor Olano.

«Chalet» del señor Olot iluminado.—Fogatas incendiadas.—Aspecto fantástico

El chalet que en Figols posee el señor Olano, en donde se hospeda el Rey, ha sido soberbiamente iluminado.

En las cumbres de los montes inmediatos a dicho chalet fueron encendidas varias fogatas que daban un aspecto fantástico a aquella comarca.

Misa de campaña.—El Rey ovacionado

En Figols se ha celebrado una solemne misa de campaña oficiando el obispo de la Seo de Urgel, Dr. Benlloch.

Dicha solemnidad religiosa se ha visto concurrirísima, puede decirse que ha asistido toda la población.

El Rey ha sido aclamadísimo.

Llegada del Rey a Poble de Sillet.—Salvas del Sometán.—Entusiasmo indescriptible.—Población engalanada

Marchó el Rey para Poble de Sillet. A la llegada a dicha población fué recibido por una comisión del Ayuntamiento, formada por el Alcalde y varios concejales, los cuales iban vestidos con capa y llevaban sombrero de copa.

Los niños de las Escuelas públicas provistos de banderas españolas y caltanas concurren también a la llegada del Rey.

Las fuerzas del sometán hicieron salvas en honor de S. M.

Las calles de la población aparecen engalanadas, habiéndose levantado un bonito arco a la entrada del pueblo.

Reina entusiasmo indescriptible por la regia visita.

Arco levantado en honor al Rey.—Recepción de alcaldes al aire libre

La primera división hidrológica forestal ha levantado un magnífico arco en honor al Rey. Dicho arco que es gigantesco representa un tronco de roble americano y está construido con cemento armado.

Se ha verificado la recepción de los alcaldes y autoridades de las poblaciones inmediatas, ésta ha tenido lugar al aire libre, en pleno campo.

El Rey se hallaba en un lujoso pabellón construido al efecto.

Salida del Rey para las minas de Asland.—Visita a las canteras.—Recompensas a varios empleados de las minas

Ha salido el tren que conduce al Rey a las minas de Asland. En la vagoneta que ocupaba el Rey iban el señor Maura, el general Echagüe y don Eusebio Güell.

El Rey visitó la fábrica Asland y las canteras, presenciando el disparo de varios barrenos, luego recorrió las dependencias de dicha fábrica presenciando algunas operaciones mecánicas.

El Monarca condecoró a varios obreros y empleados en las minas, entregándoles las condecoraciones en la plazoleta de Castilla, siendo aclamado por la multitud y por los obreros.

Corresponsal.

ESPECTACULOS

Lirico

Todos los días secciones de Cinematógrafo alternando con estrenos. Días laborables de 7 a 11, festivos y días míngos de 4 a 11.

Entrada general: 10 cent.

La Protectora

Función para hoy.—Don Juan Tenorio. A las ocho y media.

Asistencia Palmesana

Función para hoy.—Los tres primeros actos de Il Trovatore y Cavalleria Rusticana.

A las ocho y cuarto.

Círculo de Obreros Católicos

Función para hoy.—La Vaquera de la Finoja y El Novio de Ina Inés.

A las ocho.

Cinematógrafo Trnyola

Todos los días de 6 a 9 programa escogido con estrenos diarios, últimas novedades.

Entrada general: 15 cent.

PERDIDA

El sábado por la noche por las calles de San Jaime, Brondo, San Nicolás, Colón y Mercado se extravió una puzera de oro esmaltada con la palabra «Recuerdo». Se agradecerá y gratificará su devolución, calle de San Jaime, 27 y 29, 2.

LICOR EL MORRONGO (Marca registrada)

BEBIDA compuesta de hierbas aromáticas y alcohol de vino puro. Licor EL MORRONGO es sumamente agradable al paladar y sirve además como aperitivo, digestivo y depurativo de la sangre. Se sirve a prueba. De venta: CENTRO FARMACEUTICO y Droguería de Alejo Corbella, plaza de Antonio Maura.